
第 1 回 北杜市立 長坂中学校 運営協議会 

１ 日 時 令和 5 年 6 月 5 日（木） １４：３０～ 

２ 場 所 北杜市立長坂中学校 会議室 

３ 参加者 通学地区の住民 小林 志保  小林 新吾  滝田 家功  堀内 敏光 

              堀内 伸浩  松井 幸澄  松山  光  モリーナ令 

      長坂中学校 校長：板山 俊彦  教頭：飯野 敦  教務主任：小林 敏徳 

４ 会議記録 

（１） はじめのことば（司会）  司会：教頭 

（２） 学校長挨拶    (校長) 

（３） 委嘱状交付  （校長） 

（４） 自己紹介 

（５） 北杜市学校運営規則の確認    

（６） 会長および副会長の選任 

令和 4 年度に引き続き、会長 堀内敏光様、副会長 小林志保様（全会一致で承認）  

（７） 議事 

① 長坂中学校学校運営協議会設置要綱について 校長より提案 

◇ ①について R5 年度の学校経営方針等、全会一致で承認 

 

② 長坂中学校の学校教育について 校長より提案 

〇学校の沿革 〇学校育目標 〇生徒の状況 〇教職員の構成 〇校内研究  

Ｑ：ICT 環境の改善状況について 

Ａ：現状では、まだ 1 人 1 台端末の活用のための環境が十分には整えられていな

いが、今年度中には北杜市として環境の整備に取り掛かる予定である。（校長） 

Q：端末機器の画面の大きさ等は適切か 

Ａ：全県で規格の統一がなされる前に、ＩＣＴ機器の活用の取り組みが開始された。

機器の再購入は難しい。授業のみならず、家庭学習等にも活用し、生徒が「文

房具」の１つとして活用できるように取り組みを進めていきたい。（校長） 

◇ ②について承認 

 

③ R5 年度の学校運営協議会について  校長より提案  

〇学校教育目標・グランドデザイン 〇地域との連携 〇学校評価に関る指導助言 

〇諸課題解決に向けての指導助言  〇教育課題関する情報の共有 

各委員より多くの意見が出されている。 

・学校が「～してほしい」を具体的に提示することも必要である。 

・運営協議会の委員の数は十分なのか、人数の確保も課題である。 



・小学校では体力テスト時に「ボランティア」を募集した。「ボランティア」とい

うような協力もできる。本メンバーが「つなぎ役」になることもできる。 

・地域に移住されてきた方々への協力の要請も必要、グーグルフォームのようなも

のは活用できないだろうか。 

◇ ③について承認 

 

④ 今後のスケジュール  教頭より提案    

◇ ④について承認 

 

⑤ 課題解決に向けた現在の取り組み 校長より提案  

〇「長坂中学校いじめ防止基本方針」の改定等いじめ防止について 

〇教職員の「働き方改革」（多忙化改善）について 

〇校則をはじめとする各規則について 

上記提案について各委員よりさまざまな意見が出された。 

・校則を策定したときの時代的な背景を踏まえ、現在をどのように捉え、生徒主体

の活動として改定していくことを考える必要がある。 

・事前に真剣に資料を検討する時間を確保してほしい。 

・大勢が様々な立場で「よいこと」を提案し、それを「まとめた」としても良い方

向へ進むとは思えない。学校が何を求めているのかが大切。 

・学校の活動に協力していきたい。まずは、子どもたちの安全を確保することを考

えていきたい。 

・芸術・文化方面の協力・サポータ的なものも協力できる。 

・学校の課題や解決策が明確になってきている。人材の紹介・確保等で協力をして

いきたい。 

・学校における「スマホ」（携帯電話等）の扱いについて、禁止することは現在の

社会から判断すると適切なのかどうかを再考が必要である。 

・禁止をしているわけではない。生徒全員の安全・安心を優先に考え、現在は申請

形式による許可の形をとっている。（校長） 

・価値観の多様化に伴い「スマホ」に関しても、「判断」が各家庭で異なる。この

状況下での生徒の安全・安心確保を前提として判断をしていく必要がある。 

    ◇ ⑤について承認 

 

（８）年間計画について   教務主任より提案   

（９）その他 特になし 

（１０）おわりのことば    （司会） 


